





















Rechazamos la candidatura de Cuba al Consejo de Derechos Humanos de la ONU

Más de 20 organizaciones rechazaron la candidatura de Cuba al Consejo de Derechos Humanos de la ONU fundados en que el Estado cubano incumple con sus obligaciones asumidas en tratados internacionales en materia de derechos humanos.

El pasado 2 de septiembre, autoridades cubanas anunciaron su candidatura para integrar el Consejo de Derechos Humanos de la ONU durante el periodo 2024-2026. El gobierno aseguró que respetará los principios de universalidad, indivisibilidad, objetividad, no politización y no selectividad. Además, agregó que respaldará iniciativas y mandatos en temas de interés para los países en desarrollo, así como espacios para la genuina y eficaz interacción en esta esfera entre los Estados, la sociedad civil y otros actores. Por ello, cumplirá con las obligaciones adquiridas en virtud de los 44 instrumentos internacionales en materia de derechos humanos, de los cuales es Estado parte.

Recientemente, el presidente cubano, Miguel Mario Díaz-Canel Bermúdez, se reunió con el alto comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Volker Türk, durante la III cumbre de líderes de la Unión Europea y la Comunidad de Estados latinoamericanos y caribeños. El Jefe de Estado de Cuba ratificó entonces la voluntad de continuar fortaleciendo los lazos de cooperación con la Oficina de Derechos Humanos de las Naciones Unidas y los mecanismos de derechos humanos de esta organización sobre la base del diálogo respetuoso y constructivo.

Sin embargo, las organizaciones que suscriben esta declaración manifiestan que el Estado cubano incumple con sus obligaciones en materia de derechos humanos, tal y como se ha destacado en varios informes presentados este año en el marco del Examen Periódico Universal de la República de Cuba. Dicho incumplimiento ha ocasionado un retroceso extremo en el ejercicio efectivo de los derechos humanos. En la Constitución de 2019 se mantiene el sistema de partido único y no se permite la libre competencia electoral.

A esto se suma la no ratificación de los pactos internacionales de derechos civiles y políticos y derechos económicos, sociales y culturales, ni sus protocolos facultativos. Ello impide el efecto vinculante de las decisiones y pronunciamientos de los órganos de tratados y las derivadas de las visitas de expertos independientes para verificar la situación real del país en materia de derechos humanos. Varias de las disposiciones normativas aprobadas luego de la última reforma constitucional son particularmente restrictivas de los derechos humanos, constituyen métodos de control social y desarticulación de la sociedad civil independiente, como son los casos del Código Penal y los decretos leyes No. 370 y 35.

Luego de las protestas de julio del año 2021, aumentó la represión en Cuba. Como consecuencia de esto existen personas detenidas por motivos políticos que fueron juzgadas y sancionadas sin que se hayan cumplido los principios del debido proceso y producto de la falta de independencia de los órganos judiciales. Por otra parte, las más recientes medidas económicas han generado el aumento de la inflación, la pobreza y la desigualdad, sin que el gobierno haya mostrado capacidad de solucionar la crisis actual.

Con base en este orden de cosas consideramos que no hay razones que fundamenten la candidatura de la República de Cuba al Consejo de Derechos Humanos de la ONU. Por tanto, las organizaciones y personas firmantes de esta declaración rechazan dicha candidatura.



Organizaciones

Asociación Cubanos Libres en Zaragoza Asociación Francesa por la Democracia en Cuba Asociación Pro Libertad de Prensa C3 Coalición de Cuentapropistas Cubanos Club de Escritores Independientes Colectivo +Voces Compromiso Democrático Confederación Obrera Nacional Independiente de Cuba Consejo para la Transición Democrática en Cuba Cuba en Familia Cuba Próxima Cultura Democrática D'Frente Federalismo y Libertad Instituto de Artivismo Hannah Arendt (INSTAR) Liberty+ Foundation Mujeres Democristianas Partido Demócrata Cristiano de Cuba Red Femenina de Cuba Solidaridad de Trabaiadores Cubanos STC

Personas

4Métrica

Transparencia Electoral

Armando Chaguaceda Noriega Asuncion Carrillo Carolina Barrero Ferrer Daylin Leiva Barceló Diana Carmen Oseguera Acevedo Dunia Medina Elena Larrinaga de Luis Ileana de la Guardia Fernández Ileana Pérez Drago Ivette García González Jorge Luis Valdés Jorge Masetti José Casares Soto Kirenia Carbonell Dieguez Librado R. Linares García María Elena Mir Marrero María Isabel Puerta Riera Marthadela Tamayo Maybelin Ramos Mayté Suárez Luaces Miryorly García Prieto Rafael de Jesús Prada Alfonso Raimet Martínez Ávila Ricardo González Alfonso Sergio Miguel Castillo Díaz Solveig Font Martínez Tania Bruguera Yahima Díaz Barrabes Yanelys Nuñez Leyva Yanet Rosabal Navarro Yoel Armenteros

